

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 27 de abril de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en La Jornada Morelos

SALUD:

Estatad: Sólo el Centro Vacacional Oaxtepec cerró sus puertas

Nacional: Ascendió a mil 384 el número de personas atendidas por influenza

Internacional: Declara EU estado de emergencia sanitaria por la influenza porcina

ECONOMÍA:

Estatad: Buscan mejorar el cultivo de arroz

Nacional: Créditos por 205 mdd para enfrentar la epidemia

Internacional: Se desploman 50% exportaciones de ganado de Zacatecas a Estados Unidos

POLÍTICA:

Estatad: Asume Ejecutivo federal control de las acciones contra influenza

Nacional: Aceptan diputados el decreto presidencial sobre allanamientos, pero temen abusos

Internacional: Líneas aéreas extranjeras impiden volar desde el DF a personas con síntomas de influenza

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica el texto de la sesión del Consejo Universitario, sobre los criterios básicos del ejercicio de egresos y los lineamientos para proselitismo político en el campus.

La Jornada Morelos, p.16, (Barbara Hernández).

“Posponen la Universiada en Morelos”

El gobierno del estado de Morelos informó que este lunes continuarán las clases de manera normal y se dará seguimiento a las recomendaciones emitidas por la Secretaría de Salud federal para prevenir el contagio de influenza porcina. Según las cifras oficiales, en la entidad hasta ahora se han registrado dos casos plenamente confirmados. Para evitar riesgos, se determinó posponer hasta nuevo aviso la Universiada nacional; en tanto, seguirán las clases, los eventos masivos y actividades turísticas en general sin mayores cambios. Lo anterior, hasta la última comunicación formal. En conferencia de prensa, encabezada por el titular del Ejecutivo, Marco Antonio Adame Castillo, se dio a conocer que se ha dado estrecho seguimiento a la situación que se guarda en la entidad en relación con la influenza, y el Consejo Estatal de Salud, integrado por todas las instituciones del sector –al que además se han sumado investigadores en la materia- ha acordado que continúen con las acciones preventivas sin necesidad de suspender clases.

La Unión de Morelos, www.launiondemorelos.com, (Tlaulli Preciado); Diario de Morelos, p.p.-3, (Adriana Monje); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza) y el Sol de Cuernavaca, p.p.-8, (Mónica González).

“Suspenden el viaje de deportistas universitarios a Morelos”

Este día estaba programado el arranque de las actividades de la Universiada Nacional 2009 en esta entidad, sin embargo, para salvaguardar la integridad física de los alumnos deportistas que llegarán de las diversas entidades de la República Mexicana, se ha decidido suspender el evento luego de una reunión en la que estuvieron los involucrados en la organización y determinaron posponer el evento debido a que se busca evitar el contagio del virus de la Influenza porcina. No obstante, como está previsto, el próximo miércoles 29 de abril, a las 18:00 horas, se realizará la ceremonia de inauguración de las instalaciones deportivas para la Universiada Nacional 2009, dado que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) está lista para el inicio de las competencias. Sin embargo, el día de ayer se reunió el Consejo de Salud del Estado de Morelos y consideró la contingencia sanitaria que está en curso en varios estados del país.

La Unión de Morelos, www.launiondemorelos.com, (Rolando Becerril) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Ignacio Cortes).

“Piden a partidos utilizar material reciclable en su propaganda electoral”

A unos días de que inicien oficialmente las campañas constitucionales, investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) llamaron a todos los partidos políticos a utilizar material reciclable en su propaganda electoral y con ello garantizar que la misma sea reutilizable y no contamine el medio ambiente. Ello no obstante que este año la UAEM no fue requerida para participar como centro de acopio del material electoral, dijo Laura Ortiz Hernández, coordinadora del Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau). La investigadora de la UAEM lamentó que este año no se haya tenido un acercamiento con las autoridades electorales, por lo que no se sabe qué va pasar con esos residuos.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

SALUD:

Estatal:

“Sólo el Centro Vacacional Oaxtepec cerró sus puertas”

Pese a que ningún balneario, centro recreativo, discotecas o establecimientos comerciales realizaron cambios derivados de la alerta sanitaria por la epidemia de influenza porcina, sólo el Centro Vacacional Oaxtepec (CVO) y el Parque Acuático Oaxtepec (PAO) cerraron sus puertas durante viernes, sábado y domingo. El balneario popular más grande del país, como se considera al Centro Vacacional Oaxtepec, por disposición del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) cerró sus puertas para contribuir al cerco sanitario establecido en la capital del país, en un afán por cortar la línea de contagio del virus de la influenza. Lo anterior, debido a que el mayor porcentaje de bañistas que ingresan a este lugar provienen del Distrito Federal y del estado de México, lugares donde se focaliza la epidemia de influenza. Mientras tanto, en la región oriente del estado, y en particular en el municipio de Cuautla, ningún balneario, centro recreativo, discotecas, cines, ni comercios fueron cerrados, aunque reportaron una caída en la afluencia de visitantes hasta de un 50 por ciento.

La Unión de Morelos, www.launiondemorelos.com, (La Unión de Cuautla).

“Se incorporan municipios morelenses al programa federal Prosanear”

Nueve de 32 municipios de Morelos, considerados como viables para su incorporación, han quedado inscritos dentro del Programa Federal de Saneamiento de Aguas Residuales (Prosanear), reveló Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de Cuenca Balsas. El funcionario reveló que "Cuautla no está dentro de ese esquema, pues es el único municipio que cumplió con sus acciones de saneamiento y, por lo tanto, sólo a este municipio se le condonaron todos los adeudos históricos que tenía por concepto de derechos por descargas de aguas residuales sin tratamiento", apuntó.

La Unión de Morelos, www.launiondemorelos.com, (Job Olivares).

“Están en observación 15 casos en Morelos: Salud”

El Consejo Estatal de Salud de Morelos detectó 15 enfermos que son objeto de análisis para determinar si están infectados con el virus de influenza porcina y reporta que oficialmente existen dos casos en la entidad. Asimismo, destacó que Cuernavaca, Cuautla y Jojutla son los focos de infección más importantes y se descartó la cancelación de clases. Por su parte, el gobernador Marco Adame informó que la Comisión de Salud de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), logró acuerdos con la Secretaría de Gobernación (Segob), para atender la alerta sanitaria en México y que además respalda las acciones preventivas sanitarias ordenadas por el presidente Calderón. Informó que como titular de la Comisión de Salud de la Conago, se logró importante acuerdo con Fernando Gómez Mont, titular de Segob, para que en las entidades federativas se tomen las medidas pertinentes.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García).

“Cuernavaca está preparada para cualquier contingencia de salud”

Cuernavaca está preparada para atender una contingencia relacionada con el virus de la influenza porcina, sin embargo, es necesario que la población atienda las medidas de prevención del mal que han sido ampliamente difundidas. Tras señalar lo anterior, Carlo de Fernex Labardini, secretario del ayuntamiento, indicó que por el momento la autoridad municipal no tiene previsto restringir ninguna actividad pública o privada en Cuernavaca como ha sucedido en el Distrito Federal y el estado de México. El funcionario municipal precisó que las acciones para atender cualquier contingencia de salud por la influenza porcina están siendo coordinadas por el gobierno del estado, a través de la Secretaría de Salud y en ellas participa activamente el ayuntamiento de la capital de Morelos.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

“Inicia nueva fase de la campaña gratuita de detección oportuna de cáncer de mama”

Será a partir de este próximo lunes cuando dé inicio la tercera etapa en Cuernavaca de la campaña de detección de cáncer de mama de manera gratuita, que organizan de manera conjunta el Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, el Sector Salud en la entidad y la Fundación Salud y Bienestar para la Mujer AC. Cabe mencionar que las unidades de la fundación otorgarán atención previa cita a 500 mujeres de Cuernavaca y la zona conurbada a partir de las 9 de la mañana de este lunes 27 de abril hasta el jueves 30 y reanudarán sus actividades el sábado 2 de mayo en un horario de 9 de la mañana a 16 horas en las instalaciones del mismo instituto ubicadas en Cecilio A. Roblo S/N colonia del Lago, en Cuernavaca. La campaña de estudios de mastografía de manera gratuita dio inicio a partir del 13 de abril en el municipio de Cuautla, después en Jojutla en donde este sábado concluyó y a partir del lunes se trasladarán las dos pesadas unidades a las instalaciones del IMEM.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Luis Santiaguillo).

“Analizan 15 casos de gripe porcina”

El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, informó que tras una búsqueda que llevaron a cabo detectaron 15 casos probables de influenza porcina, pero ya les practican los estudios pertinentes para corroborarlo. Reiteró que “sólo tenemos dos casos confirmados de influenza del tipo que hemos estado observando en el país, sin embargo, tenemos ya una búsqueda intencionada en todo el estado; en una labor de coordinación hemos detectado 15 probables, sin confirmar”. Detalló que dichos casos están distribuidos, principalmente, en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, por lo que reforzaron las medidas de prevención en éstos. Citó que en el caso del IMSS, fueron reportados tres posibles casos en Cuernavaca, y por el ISSSTE sólo uno, en Cuautla.

Diario de Morelos, p.p.4, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Ascendió a mil 384 el número de personas atendidas por influenza”

El presidente Felipe Calderón informó que el número de personas atendidas por influenza en los hospitales y clínicas asciende a mil 384 –60 más que los registrados el sábado–, y que de ellos 929 ya fueron dados de alta, mientras 374 continúan internados, por lo que el número de muertos aún es de 81. Sin embargo, señaló que será el miércoles cuando la Secretaría de Salud (Ssa) "estará en posibilidad de contar con laboratorios capaces de identificar" el virus y que ello permitirá "mayor precisión en el diagnóstico" de "este grave problema".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez).

“Confirman las autoridades de SLP cinco nuevas muertes; dos decesos en Tamaulipas”

Autoridades de San Luis Potosí confirmaron cinco nuevas muertes por influenza porcina, y las de Tamaulipas informaron de dos decesos causados por la misma enfermedad. Por otra parte, las clases se suspendieron en todos los niveles educativos, hasta el próximo 6 de mayo, en Nuevo León, Querétaro, tres municipios de Tamaulipas y en Hidalgo. En Chiapas sólo se suspenderán labores educativas lunes y martes. La Secretaría de Salud de San Luis Potosí informó que entre sábado y domingo hubo cinco muertes por influenza porcina, con lo que el número de decesos documentados aumentó a 10 en la entidad del miércoles pasado a la fecha. La dependencia indicó que hubo 14 nuevos casos de influenza, de tal manera que al momento se atiende a 76 enfermos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De los corresponsales).

“Llegan a 103 los muertos por la epidemia de influenza porcina”

En un corte informativo entregado a este diario a las 22.30 horas, la Secretaría de Salud (Ssa) confirmó que hasta el momento se tienen registradas 103 defunciones de personas con síntomas relacionados con la epidemia de influenza porcina, pero sólo en 21 casos se ha comprobado la presencia del virus H1N1, y el número de pacientes atendidos con esta sintomatología aumentó en un día de mil 324 a mil 614, esto es, 290 personas más. La dependencia señaló que de los mil 614 pacientes, más de mil fueron dados de alta y hay 400 enfermos que permanecen hospitalizados en diferentes nosocomios de la ciudad de México y de varios estados.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Cofepris sancionará a quien abuse con la emergencia”

Cualquier anuncio publicitario que no esté autorizado por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) o trate de usar la emergencia sanitaria con fines de lucro será retirado inmediatamente del mercado y se aplicarán sanciones, informó el organismo. Ante la emergencia por la influenza porcina, la Cofepris anunció que intensificó el monitoreo de la publicidad de los medicamentos, insumos para la salud, productos higiénicos y establecimientos de salud, para evitar que se engañe a la población con aseveraciones que no coincidan con las indicaciones que ha dado la autoridad sanitaria federal.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

“En hospitales del DF, rumores y quejas por falta de medicinas”

Durante la mañana de ayer se vieron entrar dos carrozas fúnebres a las instalaciones del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), según familiares que esperaban, de pie o sentados sobre la banqueta de avenida Tlalpan, información sobre sus pacientes. Este hospital continúa siendo el sitio donde se concentran los casos más severos de influenza porcina. Nosocomios del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) se vieron con menos afluencia que en días anteriores, mientras en el INER no sólo permanecen los 24 enfermos que estaban internados desde el sábado, sino que desde temprano comenzaron a llegar más. Alrededor de las 10 de la mañana unas 30 personas ingresaron a consulta.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso).

“En el DF, más medidas restrictivas para frenar propagación del virus”

Las autoridades capitalinas confirmaron el deceso de cinco enfermos de influenza entre el sábado y el domingo en hospitales del Distrito Federal, por lo que son ya 15 los pacientes fallecidos a causa del contagio viral. Asimismo, indicaron que de los 144 pacientes que ingresaron con estos síntomas a los hospitales capitalinos, 59 han regresado a casa. Al presentar el segundo informe sobre el operativo sanitario implementado para frenar el brote de influenza porcina, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, señaló que comienza en una etapa crítica en la que es fundamental adoptar medidas preventivas para cortar la cadena de transmisión de esta nueva cepa viral descubierta. Dada la gravedad de la situación, y con el fin de reducir “a toda costa” la propagación del contagio, Ebrard anunció medidas complementarias a la suspensión de clases, como invitar a las empresas a reducir al máximo sus actividades, pero sin paralizar la actividad económica. Indicó que ayer domingo permanecieron cerrados los zoológicos de Chapultepec y Aragón y se suspendieron las visitas en los reclusorios. Además anunció la suspensión de actividades en el Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal y la Junta Local de Conciliación y Arbitraje.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Bertha Teresa Ramírez).

“Ahued: sólo un antiviral está aprobado contra el mal porcino”

Pese a que este domingo continuaba la demanda del antiviral gabilor en las farmacias privadas, pues según algunas personas entrevistadas en estos negocios lo están recetando médicos particulares, el secretario de Salud del Distrito Federal, Armando Ahued, exhortó a la población a que no compre ningún medicamento, ya que el único antiviral que funciona y que ya está aprobado es el oseltamivir, del cual disponen los sectores salud local y federal. Interrogado al respecto, señaló que “el medicamento lo tenemos nosotros e instituciones de salud como el IMSS y el ISSSTE, así que si alguien requiere el medicamento no lo necesita comprar, el medicamento se tiene y se va a otorgar gratuitamente, incluso a los pacientes hospitalizados en nosocomios privados”, apuntó. Tras señalar que “el único antiviral que está aprobado es el oseltamivir”, apuntó que no se debe tomar ningún otro antiviral, y explicó que “tampoco está indicado tomar antivirales si no está prescrito por el médico”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Bertha Teresa Ramírez).

“Se redujo 50% afluencia de pasajeros del Metro”

El número de pasajeros del Metro se redujo hasta en 50 por ciento este fin de semana, informó el director del Sistema de Transporte Colectivo (SCT), Francisco Bojórquez. El funcionario dio a conocer lo anterior tras anunciar que a partir de este lunes 3 mil 800 funcionarios de la administración capitalina se encargarán de distribuir tapabocas en la red del Metro, además de que se instalarán en las estaciones con mayor afluencia brigadas médicas con un doctor y una enfermera. Ello, luego de que dos taquilleras y un conductor presentaron síntomas de contagio, mismos que fueron descartados como de influenza, aunque sus áreas de trabajo fueron fumigadas, indicó Bojórquez.

La jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma).

“El cerdo, incubador de virus de influenza; crea cepas más violentas”

Los cerdos son notorios incubadores de virus de influenza y pueden infectarse con más de un tipo de virus de diferentes especies. Por eso se cree que son el factor crítico en la evolución de nuevos virus de influenza que pueden saltar la “barrera de las especies” de animales a humanos y causar una pandemia. De hecho, los virus que infectan al mismo animal pueden tener una especie de sexo, en la cual los genes virales se intercambian entre diferentes virus para producir nuevas formas con efectos potencialmente devastadores para la población humana. El principal peligro de un nuevo virus de influenza que surja de los cerdos es que no sería reconocido por el sistema inmune de los humanos y por tanto produciría una grave infección que podría propagarse con rapidez de una persona a otra; en comparación, los virus de influenza existentes que circulan entre la población son relativamente leves. Los científicos temen que la cepa de influenza porcina en México, que parece haber saltado la barrera de las especies hacia el ser humano, haya desarrollado una forma eficaz de transmisión, la cual le permita pasar con rapidez de una persona a otra.

La jornada, www.jornada.unam.mx, (Steve Connor).

“Instalarán laboratorio en 72 Hrs.”

El Presidente Felipe Calderón anunció que en las próximas 72 horas México estará en posibilidad de contar con laboratorios específicos capaces de identificar el virus de influenza porcina, enfermedad que calificó como seria. Tras una sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Salud, el mandatario resumió las medidas tomadas para enfrentar esta epidemia causada por la mutación del virus de la influenza y pidió a la población mantener la calma, acudir al médico, no automedicarse y atender las recomendaciones de prevención para contener el brote. Detalló que hasta el sábado se habían contabilizado mil 384 personas con cuadros de alguna enfermedad respiratoria que podría ser influenza, de las cuales 929 ya han sido dadas de alta, 374 permanecen en vigilancia y 81 han fallecido; de estos últimos precisó que aún está por confirmarse si fueron víctimas del nuevo virus.

Diario de Morelos, p.5, (Notimex).

Internacional:

“Declara EU estado de emergencia sanitaria por la influenza porcina”

Estados Unidos declaró el estado de emergencia sanitaria ayer domingo, debido al brote de gripe porcina y revisará a los visitantes de zonas infectadas, y permitirá al gobierno liberar recursos para prevenir la propagación del virus, informó la secretaria de Seguridad Interior, Janet Napolitano. El departamento de Salud y Servicios Humanos de Estados Unidos “declarará hoy una emergencia de salud pública en Estados Unidos”, dijo Napolitano. La declaración de emergencia fue un “procedimiento operativo estándar”, agregó, al tiempo que funcionarios del gobierno dijeron que se confirmaron 20 casos de gripe porcina en cinco estados. La medida permite a organismos del gobierno liberar recursos para agencias federales, estatales y locales, en un esfuerzo de prevención del virus, dijo.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencia) y La jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).

“China prohíbe importar carne de cerdo de México y EU”

El noticiero Formato 21 informó en los primeros minutos de este lunes que, al iniciarse las actividades económicas y comerciales en China, una de sus primeras acciones fue prohibir la importación de carne de cerdo procedente de México y de Estados Unidos, ante la emergencia provocada por la influenza porcina. En tanto, criadores de cerdo mexicanos se quejaron ayer de que a raíz de que se informó de la emergencia por la influenza porcina ha bajado el consumo de la carne de puerco en el país y se han visto afectados por la disminución de su precio.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Con información de Matilde Pérez U.).

“El virus de la influenza porcina puede evolucionar y ser más peligroso: OMS”

La Organización Mundial de la Salud advirtió hoy sobre la posibilidad de que el virus de la gripe porcina “evolucione y se vuelva mucho más peligroso”, aunque señaló que está a la espera de más datos para la adopción de nuevas medidas, y destacó que el mundo está mejor preparado que nunca para soportar una potencial pandemia de influenza después de lidiar con la gripe aviar. “Es muy posible que el virus evolucione y que pueda volverse mucho más peligroso para la población”, declaró aquí Keiji Fukuda, subdirector general interino de la OMS, a cargo de las cuestiones de seguridad sanitaria y medioambiental. El sábado, la OMS alertó sobre el “potencial pandémico” del nuevo virus de la gripe porcina de tipo A/H1N1 que se transmite entre humanos y que se desarrolló en México y Estados Unidos.

La organización mantuvo en 3 el nivel de alerta, sobre un máximo de 6.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Fabricantes de fármacos, listos para proveer millones de dosis y trabajar en una vacuna”

Fabricantes de fármacos dijeron este domingo que podían proveer millones de dosis de medicamentos y que estaban listos para trabajar en una vacuna contra un nuevo tipo de cepa de gripe que ha causado la muerte de al menos 81 personas en México e infectado a 20 en Estados Unidos. El Tamiflu, conocido genéricamente como oseltamivir, de Roche Holding AG, y el Relenza, o zanamivir, de GlaxoSmithKline Plc son fármacos recomendados para la gripe estacional y han demostrado que funcionan contra muestras virales del nuevo tipo de enfermedad. Se espera que el Tamiflu tenga una mayor demanda si la influenza porcina se convierte en una pandemia como temen los expertos, ya que es suministrado como una tableta. El Relenza debe ser inhalado. Roche dijo que tenía reservas de 3 millones de paquetes de Tamiflu listas para ser usadas por la Organización Mundial de la Salud (OMS), la mitad de los cuales se encuentran en Estados Unidos y la otra mitad en Suiza.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Confirma Canadá 6 casos de gripe porcina; los contagiados, en proceso de recuperación”

Canadá anunció hoy que seis personas que estuvieron en México, padecen gripe porcina, mientras la preocupación en el continente por que se extienda la epidemia de la influenza provocada por la cepa del virus A/H1N1 llevó a los gobiernos de Venezuela, Chile y Uruguay a recomendar por separado a sus ciudadanos no viajar a México y Estados Unidos, y en diversas naciones latinoamericanas se reforzaron los controles aeroportuarios. Canadá reportó sus primeros casos confirmados de influenza porcina, con dos enfermos en la provincia de Columbia Británica y cuatro en la de Nueva Escocia, a los que caracterizó de leves y en proceso de recuperación, señaló Robert Strang, jefe de la oficina de salud pública de Nueva Escocia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa, Reuters y Notimex).

“En España, al menos 8 personas infectadas con influenza”

Los temores a una rápida propagación de la influenza porcina que afecta a más de mil personas en México crecían este domingo en diversas partes del mundo. El gobierno de España confirmó que al menos ocho personas, que recientemente estuvieron en la nación americana, se infectaron con el virus de la gripe porcina de tipo A/H1N1; las autoridades de Nueva Zelanda, Escocia, Israel y Australia estudiaban a personas que habían presentado síntomas de la enfermedad. De los ocho casos registrados en España por la gripe porcina tres se reportaron en Cataluña, mientras en Valencia, Bilbao, Albacete, Aragón y Algeciras, uno cada uno respectivamente y se encuentran fuera de peligro. Los enfermos viajaron recientemente a México y todos son menores de 35 años, indicó Armando G. Tejeda, corresponsal de *La Jornada* en España. La ministra española de Sanidad, Trinidad Jiménez, en conferencia de prensa, informó sobre las medidas adoptadas hasta ahora por Madrid ante esta crisis sanitaria, que calificó de asunto grave, pero matizó que no estamos en situación de emergencia. El presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, ofreció la colaboración de España contra la gripe porcina al presidente de México, Felipe Calderón, durante una conversación telefónica, informaron este domingo fuentes gubernamentales.

La jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters y Dpa).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Buscan mejorar el cultivo de arroz”

Productores de arroz en el estado buscarán impulsar dicho cultivo, luego de que durante 2008 atravesaran por diversas crisis debido al alza en su precio, por lo que gracias a la instalación de un nuevo molino en Emiliano Zapata darán valor agregado al grano. Alonso Piedra, a nombre de los arroceros, mencionó que también trabajan en colaboración con el Instituto Politécnico Nacional para mediante el salvado de arroz, fabricar jabones antisépticos.

Diario de Morelos, p.8, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Créditos por 205 mdd para enfrentar la epidemia”

México obtuvo dos financiamientos internacionales por un total de 205 millones de dólares para atender los requerimientos necesarios para enfrentar la epidemia de influenza porcina que azota al país. En Washington, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, acordó con el Banco Mundial un "financiamiento inmediato" por 25 millones de dólares que se utilizarán en la compra de medicamentos, suministros médicos y equipo epidemiológico. Además, con la misma institución se acordó otro préstamo "de rápido desembolso" por 180 millones de dólares para desplegar un espectro amplio de medidas estratégicas, institucionales y operativas, a fin dar respuesta efectiva a la actual contingencia epidemiológica.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin Firma).

“Devuelve Banorte 15% de mensualidad a nuevos clientes de créditos hipotecarios”

Banorte apoya a nuevos clientes de créditos hipotecarios devolviéndoles 15 por ciento de su mensualidad. Este beneficio estará disponible a partir de esta fecha y hasta el 30 de septiembre de 2009, y aplica para todos los esquemas de crédito Banorte: Adquisición tradicional, Cofinanciamiento Infonavit, Apoyo Infonavit, Alia2 y Respalda2 en todos los plazos, que van desde cinco hasta 30 años. De esta manera, Banorte refrenda su compromiso con México y los mexicanos, manteniendo y mejorando sus esquemas de crédito para adquisición de vivienda. Consciente de los retos que implica la compra de una casa, durante el primer año de vida del crédito hipotecario Banorte depositará a la cuenta de sus nuevos clientes hasta 15 por ciento de su pago mensual contratado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin Firma).

“Esperan expertos más datos que confirmen la baja del crecimiento”

Analistas financieros anticiparon que para esta semana que comienza tal vez haya más datos que confirmen la severa caída del crecimiento en México. Se estima que la contracción anual de la actividad económica continuó en febrero, debido a fuertes caídas en producción industrial y en servicios. Esta semana destacan los datos del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) de febrero que se darán a conocer mañana martes. Al respecto, Eduardo González, Arturo Vieyra y Sergio Luna, analistas del grupo financiero Banamex, afirmaron: Ya sabemos que el sector industrial reportó malos resultados en el mes, pero en nuestra opinión la cuestión central gira en torno al sector servicios, ya que su desempeño está directamente vinculado con el mercado doméstico. El miércoles el Banco de México dará a conocer su informe trimestral de inflación, sobre el cual estamos particularmente interesados en la revisión de sus previsiones del PIB para este año. Así que en la semana la actividad económica será el tema principal, destacaron.

La jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez).

Internacional:

“Se desploman 50% exportaciones de ganado de Zacatecas a Estados Unidos”

Debido a la recesión económica de Estados Unidos, las exportaciones de ganado de estados Unidos se han desplomado más de 50 por ciento. Miguel González Valdez, líder de la Unión Ganadera Regional de Zacatecas, dijo que la caída de ventas de ganado en pie a Estados Unidos ha provocado un descenso de precios en México y pérdidas para los productores. Cada año los ganaderos de Zacatecas exportan a Estados Unidos de 20 mil a 30 mil becerros en pie para engorda, pero esta temporada apenas se vendieron unas 10 mil cabezas, indicó. Mientras, el gobierno de Zacatecas está en tratos con una trasnacional española especializada en cría y matanza de cerdos. Según González Valdez, el gobierno de Amalia García Medina entregó la operación del rastro tipo inspección federal (TIF) construido en Fresnillo a la empresa Sanfandila, que este año lo pondrá en operación, pese a que fue diseñado para ganado bovino.

La jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Valdez Rodríguez).

“Empresarios de Europa cancelan su visita al Tianguis Turístico”

El director general del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), Oscar Fitch Gómez, informó que empresarios de Italia y Francia han cancelado sus visitas de negocios a la 34 edición del Tianguis Turístico, debido a la alerta sanitaria por la influenza en algunos estados de país y en la ciudad de México. La parte de Europa es más sensible y de donde hemos recibido cancelaciones. Especialmente Italia, pero también hubo dos franceses (que no viajaron a México). Uno porque tuvo miedo y otro porque traía gripa y consideró que no era adecuado venir. Fitch informó en una conferencia de prensa, tras la inauguración del Tianguis Turístico, que los visitantes asiáticos no han tenido inconvenientes para viajar a México. Dijo que muchos de los invitados extranjeros ya se encuentran en el país, incluida la prensa, y también muchos de los invitados como agencias de viajes y tour operadores.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna y Misael Habana).

POLÍTICA:

Estatal:

“Asume Ejecutivo federal control de las acciones contra influenza”

El gobernador Marco Adame Castillo ordenó que se publique en el Periódico Oficial Tierra y Libertad el decreto mediante el cual el Poder Ejecutivo federal asume el control de las acciones en el país para prevenir, controlar y combatir el virus de la influenza. Una de las medidas decretadas es el aislamiento de personas que puedan padecer la enfermedad y de los portadores de gérmenes de la misma, mientras sea estrictamente necesario, así como la limitación de sus actividades, cuando así se amerite por razones epidemiológicas. En apego a las medidas dictadas por el presidente Felipe Calderón Hinojosa, Adame Castillo instruyó al secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, que publique el decreto que se emitió en el Diario Oficial de la Federación, donde se redactan las acciones para prevenir, controlar y combatir el virus de la influenza. De entre los 13 ordenamientos de prevención se destaca el que contempla la posibilidad de clausura temporal de sitios con alta concentración de personas.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García) y el Diario de Morelos, p.11, (Sin firma).

“Tienen escuelas autonomía para recibir a los candidatos”

Las autoridades de escuelas y universidades particulares deberán decidir de manera autónoma si permiten que candidatos ingresen a los planteles educativos a realizar proselitismo, sostuvo el Instituto Estatal Electoral (IEE). El presidente del IEE, Óscar Granat Herrera, aclaró que a pesar de que el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, declaró que sería dicho órgano electoral el encargado de regular la visita de candidatos a los planteles educativos, el instituto no tiene injerencia en tales decisiones.

Diario de Morelos, p.11, (Oswaldo Salazar).

Nacional:

“Aceptan diputados el decreto presidencial sobre allanamientos, pero temen abusos”

Diputados de PRD, PRI y PT aceptaron la aplicación del decreto de emergencia suscrito por Felipe Calderón, en tanto se trata de aplicar medidas de prevención sanitaria, pero acotaron que estarán alertas para evitar que, con el pretexto de su entrada en vigor, se cometa violación a los derechos humanos. También, el constitucionalista Raúl Carrancá y Rivas consideró que dicho decreto no vulnera la Constitución. El sol azteca insistió en que solicitará la comparecencia del titular de la Secretaría de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, para que explique por qué no actuó a tiempo para frenar las muertes por influenza, y consideró innecesario el crédito ofrecido por el Banco Mundial de 250 millones de dólares para atender la emergencia, porque el gobierno de Calderón, resaltó, cuenta con suficientes recursos en el Presupuesto de Egresos 2009.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Emir Olivares).

“Cerradas, 294 guarderías del IMSS en DF, Edomex y SLP”

Ante la emergencia sanitaria por la influenza porcina, a partir de hoy lunes y hasta nuevo aviso estarán cerradas las 294 guarderías del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ubicadas en el Distrito Federal, estado de México y San Luis Potosí, que brindan atención a cerca de 44 mil niños, informó el instituto. El propósito de esta medida es proteger la salud de los menores cuyas edades oscilan entre 40 días y cuatro años de edad y que se encuentran en las áreas de lactantes, maternal y preescolar.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Ejército y Armada, en alerta y listos para auxiliar a civiles”

Ante el brote de influenza, Ejército y Armada están alertas y en condiciones de implementar de inmediato acciones de apoyo a la población civil del valle de México mediante los planes DN-III y Marina, en caso de que el presidente Felipe Calderón lo ordene. Fuentes castrenses informaron lo anterior, y agregaron que sin dictar oficialmente una "alerta", todo el personal médico y las enfermeras militares adscritos a instalaciones hospitalarias y a las unidades operativas del valle de México y de los estados colindantes están preparados para implementar acciones sanitarias en auxilio de la población.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“Senado, Cámara de Diputados e IFE anuncian baja sustancial de actividades”

Ante el brote de influenza, las juntas de Coordinación Política de las Cámaras de Diputados y Senadores, así como el Instituto Federal Electoral (IFE), anunciaron una reducción sustancial de actividades públicas, y los eventos programados para esta semana se desahogarán con "acceso restringido", y si es necesario, sin público. En el Palacio Legislativo de San Lázaro, la secretaria general –por conducto de la dirección de resguardo– dispuso que a partir de este lunes se suspenda el acceso a visitantes; sólo se permitirá la entrada a diputados y personal administrativo y de limpieza.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez, Víctor Ballinas, Alonso Urrutía y Patricia Muñoz).

“Después de más de 150 años, sacan otra vez de la Catedral al Señor de la Salud”

En una Catedral Metropolitana cerrada a la feligresía a causa del brote de influenza –se permitió la permanencia de 58 personas que antes del mediodía estaban en el recinto, quienes recibieron cubrebocas–, el cardenal Norberto Rivera Carrera celebró misa, la cual fue transmitida por canales católicos de televisión de paga y Radio Centro. Sin los cánticos y rezos de los cientos de feligreses que cada domingo acuden al templo –con casi cinco siglos de existencia–, el purpurado hizo un llamado a la población para que asuma las medidas de higiene recomendadas por las autoridades de salud, y por primera vez entregó la eucaristía en la mano de los creyentes, y no en la boca, como se acostumbra. Ante la "incertidumbre provocada por el brote del virus de la influenza", ministros de la Iglesia católica iniciaron un novenario, y a las seis de la tarde el presbítero Cuauhtémoc Islas presidió la procesión que con la imagen del Cristo de la Salud –la cual tiene 300 años en el recinto religioso– se realizó alrededor de la Catedral Metropolitana.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez U.).

“La PFP brinda información de la epidemia”

Elementos especiales de la Policía Federal Preventiva (PFP) realizaron este domingo recorridos en centros comerciales, parques, mercados, centrales camioneras, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y en cada uno de los accesos carreteros al Distrito Federal, con el propósito de disuadir a las personas para que no permanezcan largo tiempo en las calles o en lugares de concentración masiva, mientras pasa la contingencia sanitaria derivada de la epidemia de influenza porcina. Durante un recorrido que hizo La Jornada por algunos de los lugares a los que acudieron policías federales, Esperanza Díaz, coordinadora de Servicios Médicos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, informó que “este operativo especial se realizará para auxiliar a la población”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez).

“En radio y televisión, especialistas dan recomendaciones para evitar contagios”

Cambiar constantemente los cubrebocas que utilizan los habitantes de la ciudad de México y de otras entidades que han resultado afectadas por los casos de influenza; evitar hacer ejercicio en lugares cerrados y en albercas; eludir reuniones con más de ocho personas; no automedicarse y acudir al médico en cuanto se tenga algún síntoma de gripe, ardor de ojos o dolor de cabeza, recomendaron especialistas del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) y del Hospital General de México (HGM).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco C.).

“La influenza tendría un ‘impacto importante’ sobre la economía”

El secretario de Hacienda de México, Agustín Carstens, estimó que la propagación de la influenza porcina podría tener un impacto "importante" en la economía, que ya viene castigada por la crisis económica global originada en Estados Unidos. "Este problema puede tener un impacto importante en la economía, a pesar de que el impacto más importante es el de la vida humana y el bienestar humano", dijo Carstens a periodistas. No obstante, aclaró que habrá que esperar un tiempo para tener una mejor idea de las consecuencias económicas de la influenza. "En esta etapa, sin ignorar que se trata de un problema muy serio y que tiene un gran potencial de distorsión, podría decir que es muy temprano para dar una opinión más concreta", agregó.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters y Afp).

“Salen 69 familias de Montes Azules: SRA”

La Secretaría de la Reforma Agraria informó que 69 familias indígenas asentadas de manera irregular en la reserva Montes Azules abandonaron voluntariamente las 2 mil 500 hectáreas que ocupaban a cambio de 17.5 millones de pesos para comprar terrenos y desarrollar proyectos productivos. En un comunicado, la dependencia señaló que mediante su Programa de Atención a Conflictos Sociales en el Medio Rural se han resuelto varias crisis por posesión de tierras en la entidad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elio Henríquez).

“La violencia del narco en Juárez eclipsó los asesinatos de mujeres”

Los niveles de violencia ligada al narcotráfico en Ciudad Juárez, con su dosis de 10 cuerpos diarios en promedio, eclipsó la otra cadena de asesinatos seriales de mujeres que escandalizó al mundo en la década de los años 90. Pero el *feminicidio* en Ciudad Juárez no ha cesado. Entre 2008 y 2009 las organizaciones de derechos humanos ya cuentan 28 nuevas víctimas, todas muy jóvenes. “¿Te doy nombres?”, pregunta Alfredo Limas, del Centro para el Desarrollo Integral para la Mujer en Ciudad Juárez. Y se arranca de memoria: Valeria López, 15 años. Desapareció en enero. Adriana Sarmiento, también 15. Se le perdió el rastro también en enero. Mónica Janet Alanís, 18 años, en marzo. Lidia Ramos y Beatriz Castañón, ambas de 19 años, desaparecieron en diciembre. Frente a esta serie incesante de crímenes, advierte la señora Josefina González Rodríguez: “Si las autoridades hubieran trabajado desde el principio para esclarecer lo que pasó con nuestras hijas y para buscar y castigar a los culpables, hoy no hubiera habido tanta muchachita desaparecida. Pero no fue así. A mí por eso no me gusta oír las noticias, porque sé que a cada rato me voy a enterar de que ya mataron a otra. Y me acuerdo... sé lo que se siente.”

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Blanche Petrich).

“Marcha del SNTE el 1o de mayo en Oaxaca; entregará pliego petitorio”

La asamblea estatal de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acordó la madrugada de hoy presentar su pliego petitorio a los gobiernos federal y estatal el primero de mayo próximo, y marchar el mismo día para dar inicio a la jornada de lucha Por la Educación y la justicia, que respaldará la entrega del documento. La dirigencia magisterial advirtió que se reservará el derecho de protestar junto a la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) si 15 días después de transmitir sus reclamos no hay respuesta satisfactoria de las autoridades. Accionaremos de manera contundente, adelantó Azael Santiago Chepi, secretario general de la sección sindical. El pliego petitorio, dijo, estará integrado por demandas económicas, educativas, sociales y políticas para mejorar la calidad de la educación, la infraestructura y la preparación profesional de los docentes, así como para lograr la libertad de los presos políticos y de conciencia del movimiento magisterial y popular, y castigo a los autores de la represión iniciada en 2006.

La jornada, www.jornada.unam.mx, (Octavio Vélez Ascencio).

Internacional:

“Líneas aéreas extranjeras impiden volar desde el DF a personas con síntomas de influenza”

Personal de mostrador y tripulación de las principales líneas aéreas extranjeras con vuelos desde la ciudad de México han recibido la instrucción de impedir que pasajeros que presenten síntomas de influenza puedan realizar su viaje. De acuerdo con las órdenes, las líneas aéreas Iberia, Japan Airlines, Delta, Continental Airlines, Lufthansa, American Airlines y Air Canada ya operan bajo esta petición de su casa matriz. Además, en la alerta instaurada en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de la Armada de México, adscritos al Plan DN-III para atender emergencias, reforzaron la distribución de tapabocas, y fueron instalados dos módulos de revisión y atención médica por brigadistas de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

“Desde 2007 México, EU y Canadá pactaron para enfrentar la influenza”

En agosto de 2007, los gobiernos de México, Canadá y Estados Unidos pusieron en marcha el Plan para Norteamérica para enfrentar la gripe aviar o una pandemia de influenza, el cual prevé una serie de acciones que involucran a las tres naciones con el propósito de enfrentar problemas epidemiológicos de influenza –como el que tiene lugar actualmente y que ya afecta a las tres naciones–, entre las que destacan el intercambio de información gubernamental "abierta, transparente y oportuna", acciones de vigilancia y control de la enfermedad para controlar el número de infectados y reducir la mortalidad, colaboración para utilizar laboratorios, vacunas y medicamentos antivirales y para asegurar que en las tres naciones se cuente con reservas suficientes de medicamentos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“La embajada estadounidense suspende la tramitación de visas esta semana”

La embajada de Estados Unidos en México informó que suspenderá su servicio de tramitación de visas esta semana, por lo cual pospondrá cerca de 5 mil 100 citas agendadas para lunes, martes y miércoles, debido a las recomendaciones del gobierno de la ciudad de México, entre ellas evitar grandes concentraciones de personas. La representación estadounidense limitará sus servicios a la tramitación de solicitudes de pasaportes, entrega de actas consulares de nacimiento en el extranjero y asistencia en casos de emergencias. No obstante, pidió que quienes no tengan que hacer esos trámites de urgencia los pospongan y reprogramen sus citas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

“La izquierda gana elecciones en Islandia”

El Partido Socialdemócrata y el Movimiento Izquierda-Verdes, aliados en el gobierno interino formado en febrero en Islandia, obtuvieron 34 de los 63 escaños del Parlamento. El electorado castigó al conservador Partido de la Independencia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).